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Nr.: Datum: Bezeichnung des Beschlusses: Für die Umsetzung 
zuständiger Fach-
dienst (ggf. feder-
führend) 

Weitere Vorgehensweise / weitere Berichterstattung: 
 

1 03.02.2014 „Zweite Erschließung des Hauptbahnhofes“ 
Vorlage: 0257/2013/An 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, in Verhandlung mit 
der DB einen Durchbruch bei den Gleisen 5 und 6 
für eine zweite Erschließung durchzusetzen. 
 

FD 61 
Abteilung Stadtpla-
nung / Erschließung 
 

Die Vorbereitenden Untersuchungen des Gebietes Messe-
achse (von der Max-Johannsen-Brücke bis zum Adenauer-
platz) sollen im 2. Halbjahr 2019 abgeschlossen werden. 
Für das Teilgebiet für den Bereich des Bahnhofes wird er-
wogen, ein förmliches Sanierungsgebiet festzusetzen. 
Neben den bisherigen und zukünftigen direkten Kontakten 
zur Deutschen Bahn, hier DB Immobilien, wird diese dann 
auch in dem förmlichen Verfahren beteiligt. 
 
Darüber hinaus hat die Bahn angekündigt, ihrerseits den 
Bahnhof in Neumünster aufzuwerten. An den Abstim-
mungstreffen, zu denen der von der Bahn beauftragte Ko-
ordinator einlädt, nimmt die Stadt Neumünster regelmäßig 
teil. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
 

2 
 

03.07.2014 „Altonaer Straße“ 
Vorlage: 0109/2013/MV 
 
Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss beauf-
tragt die Verwaltung mit der Ausarbeitung einer 
tragfähigen Gesamtplanung für die Altonaer Straße 
zwischen Ring und Gadelander Straße. 
 
 
 
 

FD 61  
Abteilung Stadtpla-
nung / Erschließung 

Das beauftragte Planungsbüro hat mehrere Maßnahmen 
identifiziert, die unabhängig voneinander zu Verbesserun-
gen führen können, z. B. Verlegung und Veränderungen 
von Bushaltestellen. Die erforderliche Abstimmung mit den 
betroffenen Trägern öffentlicher Belange ist noch nicht 
abgeschlossen. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
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3 
 

04.09.2014 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
22.09.2016 
 
 
 
24.10.2018 

Entwicklungsmöglichkeiten des Einfelder Sees und 
des Uferbereichs 
TOP 7.2 der Sitzung vom 04.09.2014 
Einstimmig gefasster Beschluss: 
 
1. Erhalt und Entwicklung des ökologisch wertvollen 
See- und Uferbereiches 
2. Mindestens derzeitigen Wasserstand halten und 
Verlandung stoppen 
3.Verbesserung der Qualität von Rundweg und 
Möblierung 
4. Ausbau von Angeboten des sanften Tourismus 
5. Prüfung, welche Flächen für Beherber-
gung/Bewirtschaftung in Frage kommen 
6. Bestehende Infrastruktur ausbauen. Einkaufs-
Gäste deutlicher auf das Freizeitangebot „Einfelder 
See“ hinweisen 
7. Dorfgebiet Einfeld  und Bereiche am See –wo es 
möglich ist- mit wechselnder Kunst wie in Bissee 
ausstatten. 
Weiterentwicklung des Gebietes rund um den Ein-
felder See 
TOP 6.1 der Sitzung vom 22.09.2016 
 
Drucksache 0064/2018/MV 
Behandlung als ordentlicher Tagesordnungspunkt, 
Antrag 

FD 61 
Abteilung  
Stadtentwicklung / 
Verwaltung 
 
FD 60 
Abteilung  
Grünflächen 

 
In der Sitzung am 22.09.2016 war mündlich zum Sachstand 
vorgetragen worden. 
 
In der Sitzung am 24.10.2018 des Planungs- und Umwelt-
ausschusses war der TOP 17.2 zum ordentlichen Tagesord-
nungspunkt gemacht worden. Der dazu vorgelegte Antrag  
wurde nach Änderung mehrheitlich angenommen. 
 
Vor der externen Vergabe einer planerischen Gesamtkon-
zeption sollen die Grundstücksverhältnisse geklärt werden. 
 
Eine Karte/ein Luftbild mit Darstellung der öffentlichen und 
der privaten Flächen war der  Beschlusskontrolle im Januar 
2019 beigefügt worden. 
 
Das Thema „Tourismus“ in Verbindung mit der Frage eines 
Hotelstandortes wird zurzeit bei der Erstellung der Hotel-
markt-Studie mit betrachtet. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 

4 03.09.2015 „Hundeauslauf Gartenstadt“ 
Vorlage: 0550/2013/DS 
 
Die Verwaltung möge prüfen, ob als Hundeauslauf 
der in der Verwaltungsvorlage gekennzeichnete 
Bereich der Carlstraße in Frage kommt. 
 

FD 60 
Abteilung Grünflä-
chen 

Das Thema wird im Rahmen der Aufstellung des Stadtteil-
rahmenplanes mit bearbeitet und bleibt Gegenstand der 
Berichterstattung. 
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5 08.10.2015 „Sanierungsgebiet Vicelinviertel/Fortschreibung 
Rahmenplanung“ 
Vorlage: 0520/2013/DS 
 
Im Rahmen eines regelmäßigen Berichtswesens ist 
dem Bau-, Planungs- und Umweltausschuss 2x jähr-
lich zu berichten. 
 

FD 61 
Abteilung Stadtpla-
nung / Erschließung  

Die Drucksache zur Fortschreibung des Integrierten Hand-
lungskonzeptes (0281/2018/DS) war auf der Tagesordnung 
der Sitzung des Planungs- und Umweltausschusses am 
13.03.2019 und der Ratsversammlung am 02.04.2019 und 
ist in geänderter Form beschlossen worden. 

6 21.04.2016 „Herstellung einer Hundewiese im Stadtteil Bra-
chenfeld-Ruthenberg“ 
Vorlage 0263/2013/AN 
 
Einem Prüfantrag für die Herstellung einer Hunde-
wiese zwischen Haartkoppelweg und Plöner Straße 
wird zugestimmt. 
 

FD 60 
Abteilung  
Grünflächen 

Das Thema wird im Rahmen der Aufstellung des Stadtteil-
rahmenplanes mit bearbeitet und bleibt Gegenstand der 
Berichterstattung. 

7 22.09.2016 
 
 
 
 
09.11.2017 
 

„Sanierungsgebiet und Gebiet des Städtebauförde-
rungsprogramms „Soziale Stadt“ Vicelinviertel, 
Anscharstraße 8 / 10“ 
Vorlage: 0789/2013/DS und 
 
„Sanierung und Umbau des ehemaligen Tuchma-
chergebäudes zum Kinder- und Jugendzentrum 
sowie für Büros, Anscharstraße 8 – 10“ 
Vorlage: 0504/2013/MV 
 

FD 61 
Abteilung 
Stadtplanung / 
Erschließung 
 

Bauantrag wurde gestellt, die Baugenehmigung wurde 
erteilt. 
Förderantrag wurde gestellt, der Bescheid wird kurzfristig 
erwartet. 
 
Für die notwendigen Abrissarbeiten im angrenzenden Be-
reich des Gebäudes war der Auftrag erteilt worden, die 
Arbeiten wurden inzwischen begonnen. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
 

8 17.11.2016 „Bebauungsplan Nr. 161 –Memellandstraße,  
1. Ergänzung-„ 
Vorlage: 0817/2013/DS 
 
Aufstellungsbeschluss / Öffentlichkeitsbeteiligung 
 

FD 61 
Abteilung  
Stadtplanung / 
Erschließung 

Nach letzten Informationen seitens des Vorhabenträgers 
(06/2019) wird die Durchführung des Projektes weiter an-
gestrebt. Informationen, die für die Fortführung der Bau-
leitplanung erforderlich sind, stehen noch aus. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
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9 07.05.2015 Anbindung Gewerbepark Eichhof an das Radwege-
netz 
Vorlagen 
0410/2013/DS 
0569/2013/DS 

FD 61 
Abteilung Stadtpla-
nung /. Erschlie-
ßung 
FD 65 
Tiefbau 
 

Nachfrage nach dem Sachstand aus dem Stadtteilbeirat 
Gartenstadt 
 
Die Abstimmungsgespräche zur Abmarkierung konnten 
nicht erfolgreich abgeschlossen werden, so dass die ur-
sprüngliche Überlegung eines Radwegeneubaus auf eige-
ner Grundstücksfläche parallel zur Rendsburger Straße 
wieder aufgenommen wurde. 
Soweit möglich, wird die Trasse in Bauleitplanverfahren 

aufgenommen. 

Die notwendigen Abstimmungen für eine Freistellung von 
der Durchführung eines Planfeststellungsverfahrens für die 
restliche Trasse wurden begonnen. Hierzu sind neben der 
Planfeststellungsbehörde die betroffenen Träger öffentli-
cher Belange und die Grundstückseigentümer zu beteiligen. 
Erste Gespräche haben stattgefunden, Kaufvertragsver-
handlungen stehen tlw. kurz vor dem Abschluss. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 

10 24.10.2018 Fortschreibung Wohnraumversorgungskonzept 
2017/2018 
Vorlage: 0160/2018/DS 
Billigung des Entwurfs 
Beschluss zum Beteiligungsverfahren 

FD 61 
Abteilung Stadt-
entwicklung 

Das Beteiligungsverfahren durch öffentliche Bekanntma-
chung und Beteiligung der Stadtteilbeiräte wurde durchge-
führt. 
Die Auswertung der eingegangenen Stellungnahmen findet 
zurzeit statt. Eine Vorlage zur abschließenden Beratung ist 
für das 4. Quartal 2019 vorgesehen. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 

11 23.01.2019 Fußgängerüberwege in der Christianstraße 
Vorlage: 0036/2018/An 
Die Verwaltung wird zur Prüfung der techni-

schen Möglichkeiten von Querungshilfen in 

der Christianstraße aufgefordert. 

FD 61 
Abteilung Stadtpla-
nung 

Das Thema wird im Rahmen der Bearbeitung des Radver-
kehrskonzeptes berücksichtigt. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
 

12 23.01.2019 Verkehrs- und Parkplatzsituation rund um Kita FD 61 Eine externe Beauftragung ist vorgesehen.  
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Schubertstraße und Elly-Heuss-Knapp-Schule 
Vorlage: 0049/2018/An 
Die Verwaltung wird gebeten, ganzheitliche Lö-
sungsvorschläge für die Verkehrs- und Parkplatzsi-
tuation rund um die Kita Schubertstraße und der 
Elly-Heuss-Knapp-Schule vorzubereiten und diese 
dem Planungs- und Umweltausschuss zur Diskussion 
vorzulegen 
 

Abteilung Stadtpla-
nung 

 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
 

13 23.01.2019 Teilnahme an der "Europäischen Mobilitätswoche 
2020" 
Vorlage: 0050/2018/An 

FD 61 
Abteilung Stadtpla-
nung 
 

Das Thema kann – anders als vorgesehen - nicht im Rah-
men der Aktion Stadtradeln 2020 berücksichtigt werden, 
da sich die Aktion Stadtradeln im Mai bewährt hat, die 
Europäische Mobilitätswoche aber regelmäßig im Herbst 
stattfindet und thematisch weiter gefasst ist.  
Eine eigenständige Organisation und Vorbereitung wird 
aufgenommen, wenn die ausgeschriebene Stelle eines wei-
teren Verkehrsplaners besetzt ist. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
 

14 23.01.2019 Begleitantrag zum Radverkehrskonzept 
- Prüfauftrag Solar-Radweg 
Vorlage: 0052/2018/An 
Die Verwaltung wird beauftragt, im Rahmen der 
weiterführenden Entwicklung des Radverkehrs-
konzeptes für die Stadt Neumünster zu prüfen, wel-
che (Teil-)Abschnitte des bestehenden oder noch zu 
schaffenden Radverkehrsnetzes geeignet sind, als 
Solar-Radweg erstellt zu werden und hierbei die 
Wirtschaftlichkeit, Umweltverträglichkeit und die 
Speichermöglichkeiten einzubeziehen.“ 
 
 

FD 61 
Abteilung Stadtpla-
nung 
 

Aufgrund der noch nicht besetzten Stelle im Bereich der 
Verkehrsplanung wurde dieses noch nicht durchgeführt. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
 

15 23.01.2019 Grüne Achse Schwaleniederung - Förderantrag FD 61 Der Förderantrag ist in Bearbeitung. 
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"Stadt im Wandel" 
Vorlage: 0239/2018/DS 

Abteilung Stadtpla-
nung 
 

 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
 

16 23.01.2019 Verkehrskonzept Innenstadt, Teil Kfz-Verkehr - 
Verkehrsuntersuchungen zu den Knotenpunkten 
Ilsahl / Christianstraße und Holsatenring / Wittor-
fer Straße 
Vorlage: 0073/2018/MV 
Erweiterung um einen Prüfauftrag für weitere Kreu-
zungsbereiche. 
 

FD 61 
Abteilung Stadtpla-
nung 
 

Aufgrund der noch nicht besetzten Stelle im Bereich der 
Verkehrsplanung wurde dieses noch nicht durchgeführt. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung. 
 

17 02.04.2019 
 
05.06.2019 

Schüleranfahrt zur Grundschule Gadeland 
0088/2018/An 
Antrag des Stadtteilbeirates Gadeland 
 
1. Die SWN wird aufgefordert, für die Anfahrt der 

Schüler aus Richtung Kaserne/ Ruthenberg ei-
nen Verstärkerbus einzusetzen zu der Fahrzeit, 
wie sie vor der Umstellung des Fahrplans am 09. 
Dezember 2018 passend zum Schulbeginn fahr-
planmäßig stattfand 

2. Die Ratsversammlung fordert den kommunalen 
Ordnungsdienst auf, regelmäßig morgens vor 
der ersten Schulstunde die ordnungsgemäße 
Anfahrt und das Anhalten der Eltern in der 
Kummerfelder Straße und der Norderstraße zu 
kontrollieren und auf eine sichere Parksituation 
und freie Wege für Fahrradfahrer und den regu-
lären Verkehr hinzuwirken. 

FD 61 
Abteilung Stadtpla-
nung 

Die Ratsversammlung hat in ihrer Sitzung am 02.04.2019 
den Antrag zur Beratung in den Planungs- und Umweltaus-
schuss überwiesen. 
Die dortige Beratung am 05.06.2019 endete mit einem 
Zurückstellungsbeschluss, um die Ergebnisse des für Mit-
te/Ende August vorgesehenen „Runden Tisch“ abzuwarten. 
 
Auf Beispiele anderer Schulen zu Sammelpunkten für fuß-
läufige Schülerverkehre wurde hingewiesen. 
 
Das Thema bleibt Gegenstand der Berichterstattung im 
Ausschuss. 

 


